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Aos dezoito dias do mês de março de dois mil e vinte e cinco, às nove horas, 
reuniram-se, através da plataforma Conferência Web, os (as) membros (as) do 
Comitê Local de Acompanhamento e Avaliação do Programa de Educação 
Tutorial, da Universidade Federal do Rio Grande (CLAA/FURG), para a 
realização de reunião Ordinária. Estavam presentes: Aline Klug, André Freitas, 
Arisson Gonçalves, Camila Merg, Camila Silva, Cláudio Olinto, Isadora Cruz, 
Juliana Oliveira, Leonardo Gonçalves, Lucas Silva, Mariane de Souza, Maurício 
Garim, Suzi Samá. Justificaram ausência: Eduardo Forneck; Milton Paiva. Pautas 
do dia: Apresentação dos novos integrantes do CLAA; Aprovação de Ata Ad 
Referendum; Relatório Institucional Consolidado (em anexo); Compartilhamento 
da agenda de atividades; Procedimentos para obtenção do cartão referente ao 
custeio; Interpet e Fórum PET; Resolução Nº 45 CONSUN/FURG; Assuntos 
Gerais. Inicialmente, Aline pediu para que os novos tutores, a professora Mariane 
e o professor Leonardo Gonçalves se apresentassem ao grupo. Em seguida, foi 
realizada, também, a apresentação dos membros do CLAA. Na sequência, Aline 
solicitou o auxílio aos tutores para que colaborassem com orientações, 
compartilhassem experiências e tirassem dúvidas referentes aos procedimentos 
necessários para obtenção do cartão custeio. Sobre o Relatório Institucional 
Consolidado de 2024, Aline mencionou que o documento foi encaminhado para 
inclusão da pauta da próxima reunião de abril do COEPEA e, após sua aprovação, 
será enviado ao MEC. O seguimento da reunião se deu com a leitura e aprovação 
da Ata Ad Referendum Nº 07, de 17 de março de 2025, que homologou a petiana 
Joisielle Delgado Oliveira, que passou a integrar o Grupo PET Estatística na 
condição de Bolsista, o petiano Gabriel Fontes, que passou a integrar o Grupo PET 
Engenharia Mecânica, na condição de Bolsista e Brendo Mackmillan Barcellos e 
Taygor dos Santos Vaz, que passaram a integrar o Grupo PET Engenharia Civil, na 
condição de Bolsistas. Sobre a nova composição do CLAA, Aline pediu que os(as) 
tutores(as) conversem com os(as) petianos(as) integrantes de seus grupos e 
realizem a indicação de representação de discentes para o compor o CLAA, sendo 
dois titulares e dois suplentes. Aline, ainda, informou que já foi enviado um ofício 
às Pró-reitorias (PRAE, PROPESP e PROEXC) solicitando a indicação de 
representantes para integrar o CLAA. Na sequência, foi conversado a respeito da 
Resolução do CONSUN/FURG Nº 45, de 13 de dezembro de 2024, que dispõe 
sobre as Políticas das Ações Afirmativas nos processos seletivos na FURG. Aline 



relembrou que o Edital precisa garantir os 30%  das vagas para ações afirmativas e 
fazer referência a Resolução Nº 45. Além disso, mencionou que, conforme 
consulta com a SECAID (Secretaria de Ações Afirmativas, Inclusão e 
Diversidades), quando estiver previsto no Edital apenas uma vaga, a prioridade de 
preenchimento da vaga será dos(das) candidatos(as) inscritos nas ações 
afirmativas. Acerca dos(das) candidatos(as) autodeclarados(as) pretos(as), 
discentes que comprovarem já ter sido submetidos ao Procedimento de 
Heteroidentificação na FURG estarão dispensados de realizá-lo novamente. Em 
relação à banca de Heteroidentificação, Aline frisou que o nome da banca não 
pode ser divulgada e que os membros da banca de Heteroidentificação sejam 
diferentes da banca de seleção para ingresso no PET, sugerindo que para compor a 
banca de Heteroidentificação busquem servidores(as) da sua unidade ou, caso 
necessário, entrem em contato com a PROGRAD. Aline reforçou que aos(as) 
tutores(as) que quaisquer dúvidas relacionadas aos editais e aos chamamentos dos 
processos seletivos de cada Grupo PET, realizem uma consulta à SECAID para 
obter orientações. Além disso, Aline também comentou sobre a possibilidade de 
agendar uma reunião com o setor, se os(as) tutores(as) assim desejarem. Aline 
sugeriu que os(as) tutores(as) organizassem uma comissão e elaborassem um 
documento contendo um texto padrão para os Editais de seleção dos PET’s para 
depois marcar uma reunião com a SECAID. Em seguida, Aline mencionou que 
está trabalhando na construção de um calendário de planejamento do PET para 
facilitar a previsão e organização de algumas atividades com antecedência, 
facilitando em relação aos prazos exigidos pelo MEC. Sobre o evento do Interpet 
do 1º semestre de 2025,  alguns tutores(as) sugeriram que o evento ocorra na 
modalidade híbrida, isto é, que os PET’s de Rio Grande reúnam-se 
presencialmente e o evento seja transmitido online para que os demais grupos que 
localizam-se nos campi (São Lourenço do Sul, Santo Antônio da Patrulha e Santa 
Vitória do Palmar) consigam participar do evento em suas sedes. A professora 
Suzi se disponibilizou por elaborar uma proposta de evento para apresentar na 
próxima reunião. Aline, destacou, então, a necessidade de que haja um diálogo 
com todos os grupos para consultar se estão de acordo com a proposta para a 
realização do evento e  mencionou que essa discussão será inserida na pauta da 
próxima reunião. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada. 

Rio Grande, 18 de março de 2025. 
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